

## EDITORIAL

El panorama actual vislumbra una transformación exponencial del mundo en los diversos ámbitos, desde luego, que la innovación tecnológica ha jugado a su favor, arropando los escenarios formativos, empresariales e inclusive, todo lo que tiene que ver con la vida cotidiana que desarrollan las personas. Hoy es evidente el descubrimiento a través de la investigación, lo que hace una década era imposible lograr, en esta época es un éxito rotundo. La aplicación de métodos y adaptación a instrumentos son el plato fuerte a servir en cualquiera de los escenarios políticos, sociales, económicos, culturales, ambientales y tecnológicos, entre otros, que marcan un camino colmado de posibilidades de crecimiento.

La evolución que ha mostrado la humanidad en los diferentes espacios ha ocasionado la necesidad de comunicarse, relacionarse y transmitir conocimientos, buscado exhibir novedades e inventivas a través de las tecnologías. Al partir de la premisa de que las tecnologías han introducido cambios en los modos de comunicación entre los seres humanos y por ende en su vida social, se debe tener en cuenta también que, *la apropiabilidad de las tecnologías no es intrínseco, o endógeno de ellas, es una condición determinada por el hombre, de ahí la necesidad de valorar un grupo de factores a la hora de llevarla a la práctica.*

El comité editor de la revista consideró escoger como temática: *Tecnología, Criptomonedas y Finanzas Globalizadas*. La tecnología de las criptomonedas está cambiando para siempre el mundo de las finanzas tradicionales. La fuerza transformadora de las criptomonedas irrumpió con fuerza en el escenario financiero global, redefiniendo la manera en que concebimos y realizamos transacciones económicas.

Pero también incide de una manera activa, dinámica e impulsadora en las operaciones organizacionales, el surgimiento del nuevo liderazgo, el tratamiento a los procesos y sistemas tecnológicos y la gestión de recursos y materiales, entre otros. Esto también ha impactado en lo social, en lo político, en lo cultural y en lo ambiental como veremos al leer los artículos seleccionados para esta edición.

Los estudios realizados e incluidos en esta edición, se originaron del despliegue investigativo ejecutado por sus autores y autoras, quienes en su mayoría son participantes regulares y egresados, profesores adscritos a

los Programas de Formación de Postgrado y Educación Avanzada, así como de las líneas de investigación. Como también de participantes y profesores de otras universidades venezolanas.

De igual manera, en esta edición tendremos los Notables, esos personajes que han marcado una pausa relevante en el mundo académico venezolano, como lo es, Manuel Mariñas Müller, experto en Gestión y Cibernética.

Se presentan pues, las creaciones intelectuales de alta calidad en sus contenidos, que desde la investigación proponen sus contribuciones para solucionar los problemas del país, de la América Latina y el Caribe, pero, principalmente a la formulación de políticas públicas relevantes para el desarrollo de la Patria de Simón Bolívar.